

Presidenta del Banco Central en seminario de Clapes UC: IPC de marzo estaba previsto y la volatilidad eleva algo la inflación

La velocidad de baja en la inflación es mayor en los bienes que en los servicios, donde hay un factor de indexación que hace que el ajuste sea más lento.

LINA CASTAÑEDA

La inflación volátil ha acompañado los registros de los últimos meses, con dirección al alza que han elevado en algo la inflación respecto de lo que se había visto en el último trimestre de 2023, señaló la presidenta del Banco Central, Rosanna Costa.

Se refirió al tema durante su presentación en el seminario de Clapes UC sobre la economía chilena en 2024: "¿Recuperación Cíclica o Estructural?", luego de la cual hubo un panel con los exconsejeros del Banco Central Manuel Marfán y Sebastián Claro, y la economista jefe de Quiñenco, Andrea Tokman.

Costa destacó el rápido descenso que en el último año ha tenido la inflación anual, ubicándose más cerca de la meta de 3% en el horizonte de dos años de la política monetaria. Este año, luego de dos meses de inflación elevada en enero y febrero, afirmó que el dato de marzo estuvo bastante alineado y dentro de lo previsto en el último Informe de Política Monetaria (IPoM), si bien el banco no tiene proyecciones mes a mes.

"En definitiva, una inflación volátil nos ha acompañado en el último periodo con registros que en los últimos meses están en la dirección del alza y que han elevado en algo la velocidad de la inflación respecto de aquella que habíamos visto en el último trimestre de 2023", dijo Costa.



La presidenta del BC participó ayer en el seminario de Clapes UC sobre la economía chilena en 2024: "¿Recuperación Cíclica o Estructural?".

Al analizar los indicadores con la canasta referencial 2023 del IPC, el componente volátil, que tuvo un *peak* muy relevante, hoy presenta una variación anual de 2,5% vs. un 3,2% en la inflación total que se considera para el análisis macroeconómico desde el punto de vista de la política monetaria.

La inflación subyacente, sin volátiles, llega a 3,7% en marzo, completando un año de bajas consecutivas, donde al separar por componentes de bienes y servicios, se observan diferencias importantes en la intensidad de los movimientos y velocidad de su ajuste.

Con todo, en la baja de la inflación ha sido clave la resolución de los significativos desequilibrios macroeconómicos que elevaron fuertemente la inflación a niveles de dos dígitos (14%), desanclando las expectativas de inflación. Desde aproximadamente un año y medio, agregó, dichas expectativas han vuelto a la meta de 3%, reflejando la credibilidad de la política monetaria.

La inflación proyectada para fin de año es de 3,8% vs. 2,9% estimada en diciembre, ajuste que considera los IPC de comienzos de año.

Una inflación cercana a la

meta, da mucho más espacio para el manejo de la política monetaria y para enfrentar cualquier *shock*, dijo Costa. Apuntó a riesgos geopolíticos que pueden aparecer en el mundo que podrían afectar a la economía chilena.

El factor externo

En el panel, Claro advirtió que el factor externo que hoy favorece a la economía chilena está en riesgo. EE.UU. es el motor que ahora absorbe las exportaciones chilenas y los bienes que produce China. "Creo que hay una seria probabilidad de que hacia fines de año con las elecciones americanas, ya se empieza a ver, venga un fuerte empuje proteccionista".

Andrea Tokman ve preocupante el bajo crecimiento potencial en torno a 2% que tiene la economía y relevó la importancia de recuperar las reservas internacionales y los recursos del fondo de estabilización económica y social (FEES).

Marfán sostuvo que lo más urgente para volver a crecer es que la política funcione con mejores reglas del juego, por el riesgo de que los incentivos para lograr acuerdos sean un criterio electoralista de corto plazo. "Tener un buen acuerdo que nos dé una buena oportunidad de repensar y construir un futuro mejor ayuda al país, le hace bien a los negocios, a las empresas y a lo mejor le hace mal a un candidato", comentó.